

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON.

Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia:

Con el gobernador general del Senegal que se encuentra en Canarias con el objeto de restablecer su salud, ha ido allí uno de los reyes de una parte de aquella costa, el cual llevó consigo dos de sus ministros, segun dicen unos, y segun otros parte de su estado mayor. El color negro de estos tres personajes y la manera original y sucia de vestir de dos de ellos, pues hasta descalzos y descubiertos de cabeza van, ocupan mucho la atención pública. El vestido del rey consiste en un gorro redondo muy bordado; una túnica blanca acolchada muy limpia, que le llega hasta por debajo de la rodilla, con abertura a los costados, donde están colocadas unas mangas muy largas y anchas que dan salida a los brazos; debajo de esta túnica lleva una especie de ropon oscuro, y por calzado unas botas de cordobán, que parece fué blanco en algun tiempo.

Uno de sus ministros, ó de sus ayudantes, que dicen es el primero, viste una túnica de la misma forma, pero de lienzo de algodón azul, pendiente de la cual hay un capuchon con que cubre la cabeza, sin duda cuando llueve, pues con buen sol la lleva descubierta; debajo de la túnica se nota un camison muy oscuro, y por calzado lleva la planta de los pies. El segundo personaje no va tan ricamente vestido. La cabeza descubierta, es de rigor, segun parece; el cuerpo lo cubre con un ropon muy sucio, que fué blanco, y que cuando le da el viento deja ver alguna parte de su negro cuerpo, y por calzado lleva lo mismo que su compañero. El tipo del

rey y su primer ayudante ó ministro, no es muy chocante en su género; pero el del segundo parece una semblanza de Bertoldo. Es feo, sucio y contrahecho por demás.

De la Habana escriben lo siguiente con fecha 12 del mes pasado:

«Ya están terminados los ocho barracones que se construyeron para tropa, y cuatro para los jefes y oficiales en el glasis del castillo de la Cabaña. Está bastante adelantado el barracón que se destina para cocinas, y pronto se dará principio al que ha de ocupar la guardia de prevención, y todos los demás necesarios para alojar cómodamente un batallón de infantería con todas sus dependencias, como enfermería, almacén, etc. La ventajosa situación que ocupan dichos barracones y su amplitud, especialmente los destinados a la tropa, forman en conjunto un alojamiento sano y cómodo.»

En la actualidad, dice *El Noticioso* de Nueva York, hay en los ferro-carriles de los Estados Unidos sobre 9,000 locomotoras que por término medio andan 175.000,000 de millas. Calculando a 10 centavos por milla el costo de combustible, resulta que el valor de este asciende a diez y siete millones quinientos mil. Una sola casa de Filadelfia tiene hoy encarradas 69 locomotoras. El nuevo carro-dormitorio que hace un año se colocó en el ferro-carril del Gran Tronco, ha hecho un viaje diario entre Montreal y Toronto sin descomponerse ni sufrir una hora de retardo. Siendo la distancia entre estos dos puntos de 333 millas, y los días de trabajo en él año 314 resulta que el referido carro ha andado en el tiem-

po que lleva de servicio 104,562 millas, ó sean 34,854 leguas, ó lo que es lo mismo, ha andado cerca de cinco veces la vuelta al mundo.

En Orcier, punto situado en medio de la cadena de montañas de Thonon, se ha hundido repentinamente el suelo, quedando en su lugar un lago de considerable estension. Los corpulentos castaños que habia antes desaparecieron completamente y la superficie del lago quedó cubierta de troncos de árboles, que por su aspecto indican haber estado muchos siglos debajo del agua, habiendo entre dichos troncos varios de especies no conocidas. Hace algunos años que tambien ocurrió en California un fenómeno semejante.

Una carta escrita desde Turin al *Times*, dice que los sardos pueden presentar 10,000 soldados de línea en Lombardia y la Emilia, y 80 batallones, ó sean 64,000 milicianos nacionales, que formarían la segunda línea, y de los cuales no sería justo hablar con desden. Por otra parte, continúa el corresponsal del *Times*, aunque los austriacos son muy numerosos, tienen que guardar las plazas fuertes y cuidar de la retaguardia á causa del espíritu hostil de las ciudades del Véneto.

De una correspondencia del Nord tomamos la siguiente reseña de la revista de tropas verificada en Varsovia durante la permanencia de los Soberanos en la capital del antiguo reino de Polonia.

«Ayer martes un tiempo magnífico, aunque frío, favoreció la gran revista que tuvo lugar en el campo de Pawowski. Las tropas allí reunidas se componían de seis regimientos de in-

fantería, cuatro batallones de cazadores, cuatro regimientos de huanos y considerables partidas de gendarmería y caballería de cosacos del Cáucaso. El Emperador se presentó á la una al frente de las tropas, habiendo sido saludado con las aclamaciones de los soldados y el himno nacional que tocaban las músicas de los regimientos. S. M. recorrió al frente de las líneas llevando á su derecha al Emperador Francisco José y á la izquierda al Príncipe Regente.

Seguíanle los demás augustos y á otros personajes y un brillante Estado Mayor. Mandaba la revista el General Pañontine, que por orden del Emperador se había puesto á las órdenes de Francisco José II, en tanto que permaneciese dicho Soberano en Rusia. Durante el desfile colocóse el Emperador Alejandro al frente de las tropas para hacer los honores á sus augustos huéspedes. Notábase la presencia de muchos oficiales que vestían gorra en lugar del uniforme de gala; eran heridos de Crimea, á quienes el Emperador había otorgado aquella gracia. No hay para qué decir que el aspecto de las tropas era admirable, y que inmensa concurrencia asistió á tan brillante festejo militar.

Después de la revista, todos los á otros personajes acompañaron á comer á S. M. I. en el palacio de Belvedere.

Por la noche, añade el correspondiente citado, se celebró el gran baile dado por el Príncipe Gortschakoff, Lugar-teniente del Emperador en el reino de Polonia, en obsequio de su Soberano y sus augustos huéspedes.

Lejos de confirmarse que las concesiones del emperador de Austria hayan sido recibidas por sus pueblos con el entusiasmo que decían los primeros despachos telegráficos, parece cierto que Hungría, principalmente, se manifiesta descontenta por la insuficiencia de las reformas. Había creído en el restablecimiento puro y simple de su antigua Constitución, y se encuentra con que se la niega el derecho de votar los impuestos y el servicio militar, que han sido siempre las mas importantes atribuciones de la Dieta húngara. Así es que este descontento se ha manifestado ya ostensiblemente en Presburgo y Pesth. En esta última población los desórdenes han tomado un carácter de gravedad mayor, pues los estudiantes se opusieron

á la iluminación de la ciudad, teniendo que intervenir la policía y resultando bastantes desgracias.

— Ha fallecido en Milan el señor conde de Castelbarco, grande de España de primera clase y espléndido amigo de las letras y las artes.

— En París se dijo el 30 que el rey de Nápoles había abandonado á Gaeta, y que se dirigía á Sevilla á bordo de un buque español; pero este es uno de esos mil rumores esparcidos por los noticieros para hacer efecto.

— El 31 de octubre asistió Luis Napoleon á un gran simulacro militar, en el terreno de las carreras de Longchamp y la llanura de Saint James, en el bosque de Boulogne. Las tropas que tomaron parte en las operaciones, se componían de 94 batallones de infantería, 8 escuadrones y 12 baterías, todas ellas pertenecientes á la Guardia Imperial. El emperador se presentó acompañado del príncipe imperial, siendo ambos entusiastamente victoreados, así por aquellas como por la multitud que había acudido para asistir al espectáculo.

— La Patrie asegura que la guarnición francesa de Saigon es bastante para defender esta plaza, que ningun riesgo corre de caer en manos de los cochinchinos. Estos, después de infructuosos ataques, se han dividido en dos cuerpos de 20,000 hombres cada uno, acampando á alguna distancia. La victoria de Pei-ho permitirá, en opinión del diario á que nos referimos, al general Montauban acudir al socorro de los sitiados.

— Campamento de Singha 24 de agosto. — El 12 y 14 de agosto hubo varios combates en que se arrojó al ejército tártaro de sus posiciones, dejando en nuestro poder sus campos atrincherados.

El 17 se arrojó un puente bajo el fuego enemigo sobre el Pei-ho. La brigada Janier se estableció fuertemente sobre la orilla derecha.

El 21, después de una vivísima resistencia, tomamos por asalto el fuerte mas importante de Takou. Han quedado fuera de combate 200 franceses y 250 ingleses. Un solo oficial ha sido muerto.

En el fuerte han sido muertos 1000 tártaros y entre ellos el general en jefe. Todos los demás fuertes se rinden sucesivamente. La misma tarde del 21 hubo una capitulación por la que

se nos entregó todo el país hasta Tien-sing, 600 cañones de bronce de grueso calibre y gran cantidad de provisiones.

Los embajadores van á Tien-Sing, donde les aguardan los comisarios chinos para entrar en negociaciones. El ejército aliado se ha escalonado sobre el camino. Los generales y almirantes van allá también con escolta. El estado sanitario es excelente.

— Noticias de Constantinopla, fecha 20 de octubre, indican que el príncipe Couza había salido el 17.

Parece que se ha formado un proceso contra el ex-ministro de Hacienda Hassib-Baja y el antiguo director de telégrafos Mehmet Bey.

El Gran Visir ha cometido autorización á los gobernadores de las provincias para llevar á ejecución las sentencias de muerte.

— Leemos en una correspondencia publicada por *La Union*, que al salir de Beyruth el Cheik Chantiri preguntó al general de Beaufort qué haría en el caso de que los drusos le atacasen: «Os defendereis», contestó dicho General. Dos días antes los drusos habían hecho algunos disparos contra los maronitas, que formaban la vanguardia de la columna francesa, mandada por el citado General. Los maronitas rechazaron vigorosamente el ataque, habiendo causado varios muertos al enemigo, que emprendió la fuga.

Los maronitas no experimentaron pérdidas. Chantiri y la caballería que le acompañaba siguieron su marcha. Habiendo llegado el General á la altura de Deir-el-Kamar, distinguió á larga distancia masas considerables de drusos armados, y dispuso á los zuavos que enrollasen al enemigo. Los soldados franceses emprendieron el movimiento á la carrera, y habiendo alcanzado al enemigo sin disparar un tiro, hicieron 200 prisioneros, causando estrañeza el que los zuavos no hubiesen hecho uso de la bayoneta; acaso tendrían órdenes de cojer únicamente prisioneros, de quienes el general trata de adquirir noticias. Fuad-baja se hallaba en Monkara, residencia de Said-Djomblat, jefe de los drusos. Confírmase la noticia relativa á la confiscación de los bienes de dicho jefe.

— El *Morning Post* dice que el 28 del pasado se esperaba en P'y

mouth al Príncipe de Gales. El *Royal Albert*, el *Conqueror*, el *S. Jorge* y el *Donegal* estaban anclados en el *Spood* para hacer los honores á S. A. A bordo del *Royal Albert* se habían hecho preparativos para obsequiar al Príncipe y su acompañamiento, y la guarnición se hallaba dispuesta á recibirle tan pronto como desembarcase, lo cual verificaría inmediatamente, y se dirigiria á Londres por el ferrocarril.

Segun el *Times*, el cuerpo Real de Ingenieros se aumentará considerablemente en atención á las peticiones de las Autoridades superiores, que reclaman Oficiales y soldados, y principalmente Oficiales.

Durante los últimos quince años se han importado del continente á Inglaterra la enorme cantidad de 613.115,459 huevos. Esta importación ha crecido mucho durante los últimos años, habiendo subido á 40.619,980 entre 1845 y 1852 inclusive, y á 872.495,479 entre 1853 y 1859 inclusive. Esceptuando 20073 en el primer periodo, y 796,463 en el segundo, toda esta inmensa cantidad de huevos se ha consumido en Inglaterra. El valor de este artículo es muy considerable, habiendo sido de 228.650 libras esterlinas en 1854, de 286.865 en 1855, de 278.422 en 1856, de 317,046 en 1857, de 303.917 en 1858, y de 336.662 en 1859.

El célebre cazador de leones Chassaing, ha estado ultimamente á punto de perecer en su peligroso oficio. Acompañado del capitán Saint-Marc, hombre muy inteligente en materia de caza, se dirigió á la cumbre de Bou-Andri, y se pasieron de acecho en la meta de Forer, sitio que llama Chassaing el jardín de sus leones. Al día siguiente, Chassaing dió dos balazos á un leon enorme, que se aplastaron en el hueso. El animal se retiró á un bosque lanzando lastimeros quejidos. Al otro día Chassaing acompañado de M. Saint-Marc, siguió las huellas de su terrible adversario al través de matorrales muy espesos, y casi impenetrables. En el momento de registrar las malezas cerradas que le rodeaban, el animal herido, pero invisible, se lanzó de un salto terrible sobre Chassaing, le derribó, le hizo trizas un brazo, y le arrastró dándole vueltas al fon-

do de la quebrada.

El leon tenia rotas las dos patas delanteras. Afortunadamente para Chassaing el capitán de Saint-Marc, tuvo en aquel momento gran prudencia y serenidad unida al valor y á la audacia. Salvando el espacio que le separaba de los combatientes, descargó la carabina á boca de jarro sobre el leon, cogió una de las pistolas de Chassaing, y de un tiro certero hizo dejar su presa á la fiera, que murió muy pronto. Chassaing durante esta lucha desigual conservó toda su serenidad. Agarrado con las dos manos á la cabeza del leon que le desgarraba, gritaba á su compañero: «capitán, no me abandoneis, cojed mis pistolas.» Chassaing recibió la primera cura de su libertador, cuya conducta es digna de todo elogio.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Hugo Curtusiano obispo, Santos Acisclo y Victoria hermanos, nacieron en Córdoba, ciudad en todos tiempos fecunda madre de varones ilustres. Estos dos santos jóvenes hablaron todas las crueles tentativas, que contra ellos hizo el presidente Dion, fiel ejecutor de Diocleciano, que intentaba acabar el nombre cristiano. En medio de los mas atroces tormentos recibieron la palma del martirio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

En la misma iglesia, mañana á las cuatro de la tarde, habrá sermón en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados, predicará el Rdo. D. Juan Cardona y Lufriu, Pbro.

Santo de mañana.

San Maximo obispo y Santa Enfrasia mártires, San Odon abad, Santos Oriculo y compañeros mártires.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 46 m. y se pone á las 4 y 44 m.

La luna sale á las 11 y 10 m. de la M. y se pone á las 8 y 56 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 16 de Noviembre de 1860.

Servicio para el 17.

Gefe de dia: D. Aureliano Cassi y Ripalda, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Burgos n.º 36.—Parada, Valencia.—Hospital y provisiones, Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

El Comisario de guerra Inspector de provisiones en la plaza de Mahon.

HACE SABER: que debiendo contra-

tarse en virtud de lo ordenado por el Sr. Intendente militar del distrito en dos del actual, el surtido de la leña en rama necesaria para la calorificación de los hornos de cochura del pan militar que consuma la guarnición actual de esta Isla, ó la que pudiera ecsistir desde primero de Enero de mil ochocientos sesenta y uno á fin de Diciembre del mismo, prorogable por dos meses si así conviniese á la Administracion militar, se convoca pública licitacion que tendrá lugar el dia primero de Diciembre próximo á las doce de su mañana en la oficina Inspeccion de dicho ramo sita en la calle de S. Fernando núm.º 6, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones desde este dia, admitiéndose cuantas proposiciones se presenten.—Mahon doce de Noviembre de mil ochocientos sesenta.—Pablo de Capdevila y Vilaró.

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que en los dias 28, 29 y 30 del actual y á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate, siendo las posturas competentes, de las fincas siguientes pertenecientes á los hermanos Mateo, Juan y Mariana Fuguet y Hernandez vecinos de esta ciudad, á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero público.

El dia 28.—Unos campillos ó sean seis cercaditos y tres higuerales de pala y de otras clases con casita y cisterna, de cabida de unas 10 barrucillas, sitos en las inmediaciones de esta Ciudad y parage denominado Las cuatro bocas.

El dia 29.—Dos campillos en el mismo terreno con dos cuevas, cisterna, pilas y un higueral de pala, de cabida de una cuartera sembradio.

Y el dia 30.—Una viña de 3.200 cepas sita en tierras del Lloch nou, distrito de S. Luis.

Pues así lo llevo mandado á instancia de dichos hermanos en el expediente de su referencia. Mahon 7.º Noviembre de 1860.—Ignacio Cortils Vidal.—Por su mandado, Juan Pons, Esn.º

ANUNCIOS.

En la casa n.º 13 de la plaza del

Cármén hay un grande surtido de esteras de color y de filete alfombrado, todo á precios cómodos.

CABALLO EN VENTA.

En esta imprenta informarán de quien tiene uno de marcá, de seis años, que es bueno para montar y para tiro.

Se han extraviado unos cuantos durillos envueltos en un sobre de carta de papel azulado, con el nombre del dueño de dicho dinero. Se darán las gracias y gratificará competentemente á quien los presente en esta imprenta.

EL TAMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche empezando á las siete en punto el duo titulado los estudiantes hambrientos, y la zarzuela en dos actos Ines de Haro.

SIRVIENTES.

Se desea hallar una mujer de edad regular que quiera servir de criada. Igualmente se necesita un joven apto para el servicio de una mesa. Darán razon en esta imprenta.

BAILE DE MÁSCARA.

Esta noche lo habrá en el Salon del Teatro, principiando á las 9.

Continúa abierto el abono, en el despacho del teatro, para los bailes de máscara que se han de dar en la próxima temporada.

Precios.

Palcos de platea.	14 rs. vn.
Id. de primera fila.	18
Id. de segunda.	40
Id. de tercera.	5

Correo de ayer.

A las 6 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor Mahonés, conduciendo á su bordo 84 pasajeros del primer punto y 45 del último.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 14 del actual, copiamos lo siguiente.

Dice la *Epoca*:

Circulaba en Tetuan, creemos que sin fundamento alguno, á la salida del último correo, que el general Tiron era relevado, y pasaba á la capi-

tania general de Galicia, designándole para reemplazarle, entre otros varios, los marqueses de Novaliches ó de los Castillejos.

—El *Diario de Roma* anuncia que cerca de 30,000 hombres de tropas napolitanas entraron en el Estado pontificio para permanecer fieles á su Rey, y que el Papa dió orden para proporcionarles alimentos, sacando los fondos necesarios para este objeto de los módicos recursos que han dejado á su disposicion. Las municipalidades han auxiliado generosamente al Padre Santo en esta circunstancia.

Los franceses han ocupado la ciudad de Aquapendente.

—S. M. el Rey Victor Manuel verificó el 7 de noviembre su entrada solemne en la ciudad de Nápoles en medio de las manifestaciones mas entusiastas de toda la poblacion. Acompañaban á S. M. sus generales y alguno de sus ministros. Luego que verificó su entrada Victor Manuel, publicó un decreto declarando consumada la anexion de Sicilia y de Nápoles al reino de Italia. Por la noche hubo gran iluminacion.

—Los últimos partes telegráficos de Nápoles nos refieren los hechos siguientes:

«El dia 6 una corbeta de vapor de la marina española entró en el puerto de Gaeta, conduciendo á bordo un oficial superior, portador de una carta autógrafa de S. M. la Reina de España, dirigida á Francisco II.

La vispera, el Rey habia recibido en audiencia particular á los ministros de Austria, Prusia, Rusia y España. En seguida se celebró un consejo de ministros, al cual asistió el baron de Winspeare, recientemente llegado á Roma.

Asegurábase que el Rey debia dirigir en persona un manifiesto á todos los gobiernos de Europa.

—Preparanse en Florencia para la guerra contra el Austria y se hacen formidables armamentos. En Bolonia reinaba la mayor ansiedad, porque se temia á cada instante un movimiento ofensivo de los austriacos por aquel lado. El hecho es que los austriacos me refiero á los oficiales y jefes del ejército reunido en Venecia--hablan de su entrada en los ducados y en las Romanias como de una cosa decidida en principio, y que no puede dejar de suceder en un plazo bastante corto.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 14 de noviembre.

La *Gaceta* publica el nombramiento secretario del gobierno civil de la isla Cuba en favor del señor Gonzalez Valle

Gaeta 10 de noviembre.

El general Cialdini ha enviado dos veces parlamentarios para proponer la capitulacion de la plaza; sus proposiciones han sido acogidas.--Hay 10,000 hombres acampados al pié de los muros de la plaza.--Se espera para el 14 al general Bosc el 13 quedará libre su palabra y podrá aceptar un mando.--Ha llegado un general prusiano, portador de un pliego.--Hay en la rada cuatro buques españoles y se esperan dos fragatas mas.

Paris 13 de noviembre.

Turin 10.—Nada de nuevo sobre negociaciones para la capitulacion de Gaeta. Se asegura que la guarnicion de la plaza se encuentra reducida á algunos batallones.

Nápoles 10.—Garibaldi ha publicado una proclama invitando á los voluntarios á que no se disuelvan, sino que al contrario se refuercen para combatir en marzo próximo.

El señor Farini ha sido nombrado general teniente del Rey en Nápoles.

Paris 13 de noviembre.

Nápoles 12.—Garibaldi ha sido nombrado general del ejército. Continúan esperanzas relativamente á la rendicion de Gaeta; pero en caso de retardo será próximamente bombardeada.

El *Times* dice que ha sido suprimida la legacion de Nápoles, que M. Elliot ha sido nombrado embajador en Turin y M. Hudson en San Petersburgo.

El Rey de Siam ha declarado la guerra al Emperador de Annam.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid y Londres.

Madrid 13.—3 por 100, 50.—Diferido, 42.

Paris 13.—3 por 100 francés, 69.8—4 1/2 por 100 id., 95.80.—Interior español, 48 5/8.—Diferido, 40 5/8.—Amortizable 24.

Londres 13.—Consolidados ingleses 93 á 1/8.

El vapor MAHONES saldrá pa Alcudia y Barcelona el lunes á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.